

# Heraldo de Castellón

DIARIO ANTIFASCISTA

Año XLVIII  
Núm. 14.533

Lunes 29 de Marzo de 1937

Tel. 1535  
Apartado 12

## EN EL ROYAL

### Mitin de orientación sindical

Organizado por la Sociedad de Camareros, Cocineros y Similares "La Protectora", (U. G. T.), se celebró el sábado a las 4 de la tarde un mitin de afirmación y orientación, en el que hicieron uso de la palabra los camaradas José Castelló-Tárrega y Arroyo, de la Ejecutiva Provincial U. G. T., y Mariano Muñoz, secretario general de la Federación Nacional de Hostelería de España.

La concurrencia fué bastante numerosa, presidiendo el secretario de la Sociedad local, Juan Ventura, quien en breves palabras hace la presentación de los oradores.

JOSE CASTELLO - TARREGA

Comenzó su discurso diciendo que ha de ser breve. Habla de la eficacia de los Sindicatos ya que éstos forman parte de todos los organismos nacionales, convirtiéndose en organismo de derecho público, como ha afirmado el Presidente del Tribunal Supremo, teniendo la misión de transformar la constitución del Estado, que forzosamente habrá de caer en sus manos, sin eliminarle. Antes al contrario, robustecerle para todo el engranaje de su acción pueda llegar en beneficio del pueblo.

Afirma que los de la U. G. T. son partidarios de una disciplina organizada. Habla de las incautaciones y controles de los sindicatos, diciendo que la responsabilidad de estos es enorme, pues algún día tendrán que dar cuenta al país de toda la obra realizada.

Se ocupa de la labor de abastecimiento de Castellón, afirmando que nuestra capital es quizá la que está mejor abastecida y donde los precios son más moderados, merced a la labor de los sindicatos en los Consejos Municipal y Provincial.

Refiriéndose a los trabajadores dice que no es hora de pedir mejoras, sino de sacrificios. Recuerda que todavía no ha venido a España la crisis económica.

Termina diciendo que todos los sindicatos de la U. G. T. se han de destacar por su espíritu de sacrificio y de disciplina.

Fué largamente aplaudido.

MARIANO MUÑOZ

Dice que el acto no tiene solo un carácter local, pues los asuntos entran de lleno en el momento actual.

Advierte que tal vez diga cosas que no les gusten a todos, pero los que pertenecen a la sindical U. G. T. han de seguir los consejos de sus dirigentes, que no ha nacido al calor de la República, sino que tienen un historial limpio y conocido.

Se dirige a la Federación Nacional de Camareros, diciéndoles que ha de apoyar al Gobierno, y censura las incautaciones y socializaciones que se han hecho en algunas partes, sin saber el significado que ello tiene. Afirma que por encima de los intereses de los obreros está el interés de ganar la guerra. Sigue diciendo que los camareros han de convivir con aquellos patronos que se han portado bien con ellos y que ahora se han de asignar un sueldo según categorías y que una parte de las ganancias se deben entregar al Gobierno para atenciones de guerra, reservándose un 5 por 100 para pagar muebles y todo cuanto se deba, para que no se diga que una sindical afecta a la U. G. T. adeuda dinero a nadie. Y lo mismo se ha de hacer con los patronos a quienes tanto

trabajo y sudor les costó poner en marcha su negocio.

Habla de las luchas antiguas entre patronos y obreros, que ya terminaron. Relata después su visita a los frentes, donde en las trincheras se baten los mejores elementos de la U. G. T., junto con los comunistas y los anarquistas, y que allí no hay más que soldados del pueblo, sin que hagan falta comités, sin entablar discusiones y sin protestar las órdenes del mando. El día que, por lo que sea, no llega un convoy, no se come, pero cuando ven, como el otro día, una caravana de camiones con su letrado que decía: "Viveres para Madrid, de Castellón", se alegran infinitamente y olvidan todo lo pasado.

Se ocupa de la resistencia de las mujeres en Madrid donde ya no hacen caso de los bombardeos, y trabajan horas extraordinarias para fabricar más cartuchos y servir a la guerra.

Dice que la U. G. T. ha establecido vigilancia en todos los pueblos para que no se queden rezagados aquellos que están encuadrados en las quintas llamadas por el Gobierno, aconsejando a sus compañeros no den cargos a los que han ingresado en las sindicales después del 19 de julio.

## EDITORIAL

### Tenemos el Gobierno de la Victoria ¡Obedescámosle!

El Gobierno de la Generalidad se halla en crisis. El examen que de este hecho hizo el señor Companys, en la nota facilitada a la prensa, nos releva de comentar sus motivos. Estos han sido expuestos con la precisa claridad. Ahora, bien; nosotros tenemos el deber de señalar su inoportunidad. No es fácil comprender que exista razón alguna para que la organización oficial pueda paralizarse en unos momentos en que la pérdida de un minuto puede agravar las difíciles circunstancias por que atravesamos, hasta el extremo de hacer que los males resulten irreparables.

Pero por mucho que nos duelan estos hechos, ahí están. Negarlos o pretender disrazarlos, constituiría un gravísimo delito. Tenemos que gritar esta triste verdad: corremos el grave peligro de perecer arrollados por la ola de incompreensión que sobre nosotros se precipita. Y no es sólo la región catalana la que padece este mal angustiante. También el Gobierno central está amenazado por idénticos peligros. La incompreensión lo invade todo.

Ante hechos de esta naturaleza, es obligado buscar la razón que los haga posibles. Nosotros creemos tener la seguridad de estar en posesión de ella. No hay más que una, tan sencilla que nos asombra que se trate tanto en comprenderla. Hay exceso de crítica negativa y olvido absoluto de la realidad. Esto es indiscutible.

Hasta la sociedad hemos visto cómo por todos los medios de difusión se hizo una crítica constante de los actos de gobierno. Ni una sola medida o resolución ha dejado de ser censurada y los móviles que hayan podido inspirarlas se atribuyeron siempre a finalidades torcidas o bastardas. Por si eran pocas las dificultades creadas al Gobierno por el difícil trance por que atraviesa la Patria, se mostró un gran empeño en crear una atmósfera tan cargada de reservas y tan saturada de perfidias, que toda acción resultaba imposible.

Como contraste de todo esto, observamos en todas partes la ausencia absoluta de razones que justifiquen todos los actos del Gobierno, aunque éstas le sobran en todo momento. El Gobierno no hace lo que quiere, sino lo que puede. Los males que este tiene que remediar y las obligaciones que sobre él pesan, son de naturaleza tan apremiante que le obligan a tener como norma de gobierno el lema de mal menor. Los males de este momento no son de naturaleza remediable. Por el contrario, son ineludibles y si alguien así no lo comprende, es preciso obligarle, sea como sea, a vivir dentro de la realidad.

Mas, por fortuna, aún no hemos llegado a esa situación de imposición de remedios y actitudes heroicas. El Gobierno actúa y el fruto positivo de su obra solo podrá dejar de verlo quien en juicio cegado por pasiones hostiles. No es posible olvidar la situación en que el Gobierno presidido por Largo Caballero asumió el Poder. Ni teníamos ejército que oponer a la facción, ni existía orden en la retaguardia, ni había producción y, por contra, el caos y la anarquía reinaban por todas partes. Hoy existe todo lo contrario. Hay ejército, disciplina, orden, producción y todo cuanto es necesario para el triunfo. El Gobierno actúa con una comprensión absoluta de cuales son sus posibilidades y los deberes de cada hora y cada momento.

Solo nos falta comprensión de todo esto y, una vez que a ello lleguemos, sabremos que los aplausos y la adhesión deben ahogar todo asomo de crítica. Gobierno existe. Lo que hace falta es que todos comprendan que a la victoria sólo llegaremos con este Gobierno y con su presidente, Largo Caballero. Pongamos aplausos donde hay críticas. Obediencia donde hay resistencias veladas y entonces veremos de todo lo que son capaces quienes han salvado a la República de sus trances más angustiosamente difíciles.

Afirma que el Gobierno es el único que tiene atribuciones para combatir al fascismo en la retaguardia, y aconseja que se respete la pequeña propiedad, tratando del problema de los campesinos.

Termina su discurso diciendo que la U. G. T. es la que ha de llevar a sus afiliados por el camino de la victoria, haciendo saber que hoy día no se debe dar mucha importancia a un carnet, del sindicato que sea, porque muchas veces no tiene más valor que seis reales. Advierte que se tome buena nota de los consejos de la U. G. T. y que acepten la disciplina que ésta va marcando.

Una ovación prolongada acoge las últimas palabras del orador.

Da por terminado el acto el camarada presidente, con unas breves palabras, haciendo el resumen de los discursos.

## CONSEJO PROVINCIAL

### La sesión de ayer

Bajo la presidencia de José Hernández Merlos celebró ayer sesión el Consejo provincial, despachándose los siguientes asuntos:

Que la pensión que percibía

Angeles Dos Navarro pase a sus hijas Angela y Asunción Mercé.

Pasan a sus respectivas consejerías una instancia suscrita por Amparo Broch, Carmen Claramonte y Carmen Conill, solicitando que el jornal de dos pesetas se aumente a cuatro; un oficio de la Cámara Oficial de Comercio e Industria, solicitando tener una representación en la Junta de Abastos, y una comunicación suscrita por la Federación provincial de Trabajadores Sanitarios solicitando que se aumente el sueldo de las enfermeras y enfermeros del Hospital provincial hasta tres mil pesetas.

El Consejo acuerda aprobar el informe emitido por el Ingeniero de Vías y Obras provinciales, relativo a la inspección realizada en obras ejecutadas por el Consejo municipal de Rosell.

Autorizar al Consejo municipal de Villanueva de Viver para construir dos caminos rurales, que se denominarán Baranquillo y Cerradilla, respectivamente, los cuales afluirán al camino vecinal de Fuente la Reina a Villanueva de Viver.

La moción del Ingeniero de la Sección de Vías y Obras provinciales, referente a la aprobación de la 13 certificación de obras realizadas en la construcción del camino vecinal de Ribesalbes a Castellón, importante 9.452'43 pesetas.

La reclusión en un Manicomio de los dementes Juan Gil, de Torrelablanca, y José Monferrer Vives, de Benafijos.

Designar a la Presidencia y al consejero de Sanidad y Asistencia Social para que, juntamente con el Ingeniero industrial del Ayuntamiento, giren una visita de inspección a las nuevas cocinas del Hospital.

A propuesta de la Presidencia el Consejo acuerda costear los gastos que originen la enseñanza de la Contabilidad a los albergados expósitos Avelino Hoyos y Federico Muñoz.

El Consejo, por unanimidad, acuerda hacer constar en acta su más enérgica protesta por el vil e inhumano bombardeo de que fué objeto Castellón por parte de los barcos rebeldes; agresión que tantas víctimas ha causado y que se exprese el sentimiento de la Corporación, dándole el pésame más sentido al Ayuntamiento de la capital por tan infausto suceso.

La Presidencia da cuenta de la entrevista celebrada con los contratistas de artículos de suministros para los establecimientos benéficos provinciales, los cuales están nconformes en seguir suministrando los mismos artículos a partir del día 1.º del próximo mes de Abril al precio que señale la Junta municipal de Abastos y rebajar el tanto por ciento que hicieron el día de la subasta.

Agregó la Presidencia que solamente el contratista de los huevos no dió su conformidad, debido a que pierde mucho dinero y que para resarcirse debería el Consejo de Abastos darle toda la mercancía que pidiera.

El Consejo acuerda lo efectuado por la Presidencia y que sea la Consejería de Abastos la que suministre dicho artículo.

El Consejero de Abastos informa que los compromisos con los contratistas será por meses.

Conceder los socorros de lactancias solicitados por Francisco Peña Mas, de Cortes de Arenoso, para su hijo Francisco Peña Jarque y a Bautista Gómez Pascual, de Castellón, para su hija gemela Rosa Gómez Montañés.

A propuesta del Consejero de Asistencia Social se acuerda la instalación de agua caliente desde el termo de la cocina a las bañeras, para atender debidamente al aseo, limpieza e higiene

## En el Teatro Municipal

### Mitin del Partido Comunista

El domingo por la mañana celebró su anunciado mitin el Partido Comunista, para glosar las deliberaciones del pleno del Comité Central.

Hablaron Domingo Rovira, Francis Amis, de la Brigada Internacional y V. Sánchez Esteban presidiendo el camarada de la localidad Ramón Claros Torres.

El Teatro ofrece un buen aspecto, viéndose profusión de pancartas, y algunas delegaciones comunistas de los pueblos.

El acto es radiado por la Emisora local.

El presidente da cuenta de la finalidad del acto, anunciando que el camarada Angel Gaos no

Pasa a la cuarta plana.

de los asilados en el Internado Pablo Iglesias, cuyo presupuesto asciende a 388 pesetas.

Que el asilado Pedro Escrig Bellón, que tiene la profesión de zapatero, se dedique, mediante una módica retribución, al arreglo y compostura del calzado de los asilados y que adquiriera el material necesario y herramientas.

El Consejero Marzá informa al Consejo del viaje realizado a Valencia, en compañía de sus compañeros Mercé y Aragonés, asistiendo a la reunión celebrada en el Consejo provincial de aquella capital con los representantes de los Consejos provinciales de Alicante y Valencia, para tratar del proyectado Estatuto de Autonomía del País Valenciano.

Dice el Consejero Marzá que los representantes de Alicante sólo iban de oyentes, agregando que ahora no se siente tal problema, y cuando termine la guerra será entonces cuando de lleno se entre en tal cuestión. Pero, por de pronto, bueno es crear la función, que el órgano ya vendrá después.

Agrega que sacó buena impresión y que hay que ir las tres provincias juntas a pedir al Gobierno que se les atiendan en asuntos de gran importancia, cual es el de la defensa de costas.

Añadió que se acordó que Valencia redactara el articulado de una mancomunidad, que como proyecto de la misma ha de ser sometido a la aprobación de los consejeros provinciales de Castellón, Alicante y Valencia, para su más pronta aplicación. Nos mandarán copias del articulado de dicha Mancomunidad regional valenciana y cuando llegue el momento propicio, lo daremos a conocer al Gobierno.

Mercé dice que lo importante de esta reunión ha sido el enlace de los intereses de las tres provincias hermanas. Añade que tanto en Valencia como en Alicante funcionan las Consejerías y nosotros debíamos pedir al Gobierno lo que nos correspondía, al objeto de ir absorbiendo funciones del Estado.

Añadió Mercé que parte de Albacete y Murcia se anexionarían al Estatuto del País Valenciano, pero que, cumpliendo lo preceptuado en la Constitución, se precisa que se haga un referendun.

El Consejo acuerda aprobar las manifestaciones hechas por ambos Consejeros en esta primera reunión de gestores con sus compañeros de Alicante y Valencia, para tratar del proyectado Estatuto del País Valenciano.

Mercé dirige un ruego al Director del Hospital, encaminado a saber las funciones de un delegado de Sanidad, explicándoselas el consejero Santos.

# En los sectores del Centro los facciosos siguen perdiendo terreno

## Información oficial de los frentes

### Ministerio de Marina y Aire

Parte oficial de las nueve de la noche de ayer:

Los informes recibidos durante el día de hoy de las diversas Bases Aéreas solo acusan vuelos de reconocimiento, todos los cuales se han efectuado sin novedad.

### Ministerio de la Guerra

Parte facilitado a las 22 horas: FRENTE DEL CENTRO.—La jornada ha transcurrido con tranquilidad en todos los sectores, sin más novedad que ligeros tiroteos de fusil y cañón, sin consecuencias por nuestra parte.

Continúan pasándose a nuestras filas soldados evadidos del campo rebelde.

### Frentes de Aragón

Parte de las 10 horas de ayer: En el sector pirenaico se detuvo al coche correo enemigo, que iba de Sabiñánigo a Biesca, alcanzándole y obligándole a que lo dejaran abandonado en la carretera.

Parte de las 17 horas: Tiro de artillería en las inmediaciones de Huesca. Nuestra aviación, prosiguiendo su magnífica actuación de los últimos días, bombardeó la noche última los objetivos militares de Zaragoza, con excelente resultado.

Como consecuencia de los explosivos arrojados sobre la ciudad arden varios edificios en donde están instalados cuarteles y fábricas de material de guerra.

Parte facilitado esta mañana: Se han registrado tiroteos entre patrullas leales y enemigas en el sector Pirenaico.

Duelo de artillería en Cillas, sin consecuencia por nuestra parte.

Se han pasado a nuestras filas dos paisanos procedentes de Almodóvar y un fascista en el sector Durutti.

Sin novedad en el resto del frente.

### La lucha en los sectores de Aragón

Sariñena (1 t.). — Tres individuos del Tercio Extranjero se han pasado a nuestras filas por uno de los sectores próximos al Ebro. Han hecho interesantes manifestaciones.

Estaban en Zaragoza cuando nuestra aviación la bombardeó por vez primera. Dicen que los efectos de la operación fueron eficacísimos dentro de las normas militares. También han declarado que los hospitales de Zaragoza están llenos de heridos italianos procedentes de Guadalajara. Para instalar a los invasores han sido dados de alta los heridos españoles que había en aquellos establecimientos.

Repiten cuanto otros evadidos han manifestado respecto a la moral de los militares fascistas y dicen que la depresión de Zaragoza es verdaderamente enorme.

### La jornada del domingo en el frente del Centro

Madrid (1 t.). — La jornada ha transcurrido sin novedad en todos los sectores. Ligeros tiroteos de fusil y cañón, sin consecuencias por nuestra parte. Continúan pasándose a nuestras filas soldados de las filas rebeldes.

Esta tarde el Ministro de Instrucción Pública, Jesús Hernández, recorrió el frente de Guadalajara. Pudo observar la moral elevadísima de nuestras fuerzas y la situación favorable en que se encuentran desde el punto de vista militar, como complemento

a los trabajos de fortificación que aquí se llevan a cabo.

Se han realizado algunos avances de poca extensión, pero de considerable importancia, sin tropezar con el enemigo por parte alguna.

En este sector la tranquilidad es completa, al igual que en los demás sectores del frente del Centro. En todo el día de hoy no ha surgido novedad alguna digna de mención. Acaso merezca destacarse el hecho de que hasta esta hora y aún teniendo en cuenta el buen estado del tiempo, la aviación rebelde no hizo acto de presencia sobre Madrid. La capital se halla espléndidamente defendida y los destrozos que la aviación extranjera ha sufrido en ella o en sus alrededores acaso sea el motivo de esta tranquilidad en los aires.

### La eficacia de los bombardeos de nuestra aviación sobre objetivos militares facciosos

Barcelona (4 t.). — Dicen de Alcañiz que después del último bombardeo llevado a cabo por la aviación republicana sobre Huesca y Teruel, exclusivamente sobre objetivos militares, el enemigo no da señales de vida.

En Zaragoza fué bombardeado el cuartel general de la División, el campo de aviación y varias fábricas de material y explosivos para guerra.

En Calamocha y Belchite han quedado destruidos por completo los locales donde se alojaba el alto mando faccioso.

También han sido ametralladas las posiciones enemigas en el sector de Viviel del Río, habien-

dose causado a los facciosos bastantes bajas.

Estos informes aseguran que los aviones republicanos regresaron a sus bases sin novedad.

### Tres legionarios confirman la eficacia de nuestros bombardeos

Sariñena (4 t.). — Tres soldados del Tercio extranjero se han pasado esta mañana, al amanecer, a nuestras filas.

Han manifestado que estaban en Zaragoza cuando la aviación republicana bombardeó varios objetivos militares en aquella ciudad.

Confirman que los efectos de la operación resultaron eficacísimos.

Agregan que los Hospitales de Zaragoza están llenos de soldados italianos heridos y que para instalarlos debidamente fueron evacuados de dichos establecimientos los heridos españoles.

### Los prisioneros italianos saludan al frente único italiano

Valencia (4 t.). — Un grupo de prisioneros italianos, hechos en Guadalajara y que se encuentran en Valencia, ha enviado a la Asamblea del Frente Único italiano, que se celebra en Lyon, el siguiente telegrama:

“Los italianos prisioneros de la República española saludan a la Asamblea del Frente Único del pueblo italiano, aquí somos tratados como hermanos por los soldados del ejército republicano. ¡Viva el ejército republicano español! Firman este telegrama: Valentín Francesco, Barbieri Pasquale, Greco Salvatores y Carol Bruno.”

## FRENTE DEL CENTRO

### En Guadalajara y el Jarama persiste la calma.—Los intentos de ataques facciosos son ahogados por la artillería y la aviación

Madrid (4 t.). — En los frentes cercanos a Madrid continúa la calma.

Nuestros combatientes, esperando las órdenes del alto mando republicano, están inquietos en sus trincheras, frente a un enemigo que no da señales de vida.

De vez en cuando, nuestra aviación pasa y repasa sobre las fuerzas facciosas y, descendiendo a unas alturas inverosímiles, las más de las veces rozando las copas de los árboles, ametrallan a los rebeldes, cuando en número considerable se reúnen para atacarlos. Así ha sucedido esta mañana en el frente Norte de la provincia de Guadalajara.

A ambos lados de la carretera, los facciosos intentaron realizar algunas concentraciones para dar un golpe de mano o realizar una incursión por nuestro campo. Los cazas leales, siempre vigilantes, ametrallaron estas concentraciones, que quedaron poco menos que deshechas. Poco después la artillería, con sus proyectiles, acabó de desperdigarlas. Los rebeldes volvieron a sus líneas de origen, dejando bastantes bajas en el terreno.

También el cañoneo tuvo alguna intensidad en las primeras horas de la mañana, en el sector del Jarama. Nuestras baterías lanzaron sus proyectiles contra la parte trasera de la línea del ferrocarril, donde los facciosos pretendían rehacerse de los fracasos sufridos en estos últimos días.

La aviación rebelde hizo alguna incursión por nuestro campo en este sector, pero las baterías leales antiaéreas mantuvieron a los aparatos negros a considerable altura por lo que no pudieron conseguir sus funestos propósitos. Las fuerzas republicanas durante las primeras horas de la mañana de hoy rechazaron algunos

ataques por el sector de Aravaca.

Las huestes de Franco intentaron romper nuestras líneas, iniciando un rapidísimo ataque sobre nuestras trincheras, pero fué rechazado enérgicamente por los soldados de la República.

A renglón seguido, el ejército popular desencadenó un contraataque durísimo, que obligó a nuestros enemigos a un repliegue de alguna consideración.

Consecuencia de esto fué que las posiciones que en aquel sector teníamos quedaron notablemente mejoradas.

El cañoneo en este sector continuaba en las primeras horas de la tarde, dedicándose nuestras baterías a castigar con dureza a las fuerzas rebeldes.

También esta mañana se observaron ligeros movimientos del enemigo en las inmediaciones de la Cuesta de la Reina, en el sector de Aranjuez.

Los fascistas pretenden conquistar nuestras posiciones, pues están convencidos de su importancia estratégica; pero las brigadas gubernamentales se lanzaron a un violento contraataque sobre los mercenarios del fascismo, poniéndoles en fuga y desbaratando sus propósitos.

Hoy hubo más tranquilidad en la provincia de Avila, donde, por no observarse enemigo alguno, los cañones republicanos cedieron en su furioso ataque a las posiciones facciosas.

Nuestras fuerzas, poco a poco, van conquistando terreno y posiciones, sin encontrar apenas resistencia.

La aviación republicana ha prestado servicios de reconocimiento en todos los sectores del frente de Madrid, obteniendo inmejorables informes.

## Información general

### Homenaje a la mujer española

Valencia (1 t.). — El pueblo de la República Argentina, con nosotros unido fraternalmente, por lazos morales y espirituales, de sangre y de lengua, que siente nuestros mismos anhelos y con nosotros piensa y alienta, ha rendido un homenaje a la heroica mujer española.

Ha querido demostrarle, en este momento de lucha cruel contra el fascismo tanto como su simpatía, su cariño y su admiración, la unidad de su pensamiento, la fusión de sus anhelos, la hermandad de sus sentimientos.

Y lo midió en la persona de Dolores Ibaruri (Pasionaria), encarnación, personificación de la mujer española, concreción de todas sus virtudes, todas sus heroicidades y abnegaciones.

El acto se celebró en el Estudio de Unión Radio Valencia.

Primero hizo uso de la palabra el diputado socialista argentino, Dr. Gregorio Bermann, quien glorificó la personalidad de Dolores Ibaruri, símbolo hoy de la mujer española.

Después habló “Pasionaria”, quien agradeció el homenaje de Argentina a la mujer española, constituyendo sus palabras una emocionada oración y una ferviente exposición de lo que es la mujer española en estas grandes jornadas históricas que estamos viviendo.

### Mitin de la C. N. T. en Jaén

Jaén (3 t.). — Ayer se celebró un mitin en esta ciudad, organizado por la C. N. T.

Presidió el acto Carlos Simerman, interviniendo los oradores Manuel Paez, del Comité de Andalucía, y Jano Díez.

Por último habló el ministro de Sanidad, camarada Federica Montseny, quien dijo que el triunfo de la guerra dependía de la unión del proletariado con la fusión en una sola de las dos sindicales obreras.

### «El Socialista» se ocupa de la escuadra de guerra republicana

Madrid (3 t.). — “El Socialista” dedica su artículo de fondo de ayer a nuestra Marina de guerra. Dice que los servicios anónimos de la escuadra republicana son inestimables.

Manifiesta que cuando Bruno Alonso, Comisario General de la

flota republicana, nos describía el momento en que la dotación de “Libertad” al formar para el combate y cubrir sus puestos, rompió a cantar la Internacional, las lágrimas de emoción llenaban sus ojos. Nadie dude, decía entonces Bruno Alonso, que de la escuadra republicana se hablará con tanto orgullo como ya se habla de la aviación.

“El Socialista”, refiriéndose a esto dice: “Llegan ahora las noticias oficiales de que la escuadra ha reanudado sus actividades bélicas.

Lo celebraremos sinceramente, afirma entre otras cosas, para dejar constancia de que nuestros marinos están, en cuanto a decisión, coraje y heroísmo, a la altura de los combatientes de tierra y de los aires.

Vayan estas palabras a los combatientes de nuestros navios en los cuales la fiebre de victoria ha prendido en todos.

### Más pruebas de la intervención italiana

Valencia (4 t.). — El periodista francés, Jean Allendeteria, describe en “Regards” su estancia, durante un mes, en la zona fascista.

Entre otras cosas, dice que en el trayecto de Ceuta a Algeciras, que realizaba a bordo de un navío transformado en crucero auxiliar, fué testigo de un acto clásico de piratería.

Culpables de no conocer los colores rebeldes y no haber eludido la presencia de este crucero auxiliar, se avistaron con un hermoso cargo finlandés, al cual se le dió el alto.

Una vez detenido dicho cargo, fué literalmente tomado por asalto por varios equipos de regulares marroquíes y legionarios del Tercio.

Añade que el crucero auxiliar, de tres mil toneladas, iba armado de un cañón del 15 y medio y dos ametralladoras, siendo escoltado, a una distancia de 5 millas, por el crucero italiano Giovanitti Banzano, que hace algunos días, bombardeó el puerto de Barcelona durante la noche.

### Conferencias del jefe del Gobierno

Valencia (4 t.). — Esta mañana el Presidente del Consejo de ministros celebró una extensa conferencia con el Inspector del Ejército general Riquelme.



**Envejecida por la ANEMIA**

Esa situación angustiosa y de fatales consecuencias, desaparece enriqueciendo la sangre de glóbulos rojos y dotando al organismo de energías juveniles a las pocas semanas de tomar el poderoso reconstituyente **Jarabe HIPOFOSFITOS SALUD**

Aprobado por la Academia de Medicina. Puede tomarse en todas las épocas del año porque es inalterable. No se vende a granel.

**AXANTE SALUD** Cura el estreñimiento sin causar malestar. Pídale en farmacias.

**Circular de la Ejecutiva del partido Socialista**

Madrid (4 t.).—La Comisión Ejecutiva del Partido Socialista Obrero ha dirigido a sus secciones la siguiente circular:

"La guerra que sostiene España conta los traidores, encontró la réplica adecuada en las jornadas gloriosas del verano pasado.

El proletariado español, los republicanos, todos los que son capaces de sentir los puros impulsos de la dignidad, salieron valientemente a efectuar su aportación. No era admisible la inhibición y todos ellos, como si dijéramos automáticamente, ocuparon el puesto que les correspondía en la lucha.

Los afiliados al glorioso partido Socialista obrero español no se preocuparon de regatear su esfuerzo sino de prodigarlo, fundiendo su afán en el afán común, haciendo sacrificio de todo, prescindiendo entonces, como siempre de toda preocupación partidista, atento al único designio, el de abatir al enemigo.

Al dirigirnos hoy a nuestras secciones, no lo hacemos para pedirles la exigencia de ningún sacrificio nuevo a sus afiliados. No es necesario, ya que por el propio impulso todos están atentos al cumplimiento del deber: pero la nueva fase de la guerra impone un más eficaz y completo aprovechamiento de los esfuerzos y sacrificios.

Los militares sublevados, poseídos de una extraña aberración, ante sus fracasos no vacilan en entregar nuestra patria a extranjeros, cuyos ejércitos invaden el territorio español. Ya no son grupos más o menos numerosos de mercenarios; ya no son partidas de material guerrero, introducidas subrepticamente en terreno rebelde. Ahora se trata de unidades regulares, bien pertrechadas y mandadas por militares extranjeros.

Esto crea una situación diferente y exige una actuación distinta. Continúa siendo obligado el concurso de todos en la máxima medida; pero ha llegado el momento de coordinar la fuerza, de tal manera, que rinda su máxima eficacia.

Sacrificios inútiles; sacrificios aislados, en medida escasa, no sirven; heroísmos que no tengan relieve práctico en la marcha de las operaciones de la guerra no interesan; son, si acaso, contra-productores, funestos ya que malgastan energías, ni tampoco es necesario mantener héroes que alarguen la guerra y alejen la hora del triunfo.

Todos vivimos con honda preocupación la experiencia trascendental. Todos intentamos lo mismo, evitando aquellas dualidades que puedan dividir y poniendo de relieve las interferencias constantes de jurisdicciones de una parte considerable, cuya fuerza creadora—que impulsa a las multitudes y que se inhibe de responsabilidad—estorban su canalización práctica, para lograr su aplastamiento en bien de la causa común.

Para evitar esto, el Gobierno legítimo de la República en uso de su derecho y en función de su deber, ha llamado al servicio de las armas a los jóvenes comprendidos en las quintas que estime conveniente a la organización del ejército regular disciplinado, ya que con ello, forzosamente, nos ha de dar la victoria. Ya comienza a demostrarse en las brillantes acciones de la Alcarria sobre los ejércitos invasores.

Nos dirigimos, pues, a las secciones del partido excitándolas a que vigilen el cumplimiento de los órdenes del Gobierno en lo que se refiere a la incorporación al ejército, recomendándoles que no solo exciten a los afiliados al eficaz cumplimiento de tales órdenes a los comprendidos en ellas y a su rápido y entusiasta acatamiento, sino que procuren que n

un solo ciudadano español caiga en la indignidad de hurtar su aportación obligada, legal y moralmente, que habrá de liberrar a su país del yugo extranjero, a su pueblo de la esclavitud que quieren imponernos y a sus descendientes de la miseria y del oprobio.

**Notas locales Escuela Normal**

**DONATIVOS.**

Suma anterior: 88'35 pesetas.  
Francisco Martínez, maestro de Olocau de Morella, 5.  
Isabel Latorre, maestra de Olocau de Morella, 5.  
Total: 98'35 pesetas.

**Se desea saber el paradero de:**

Ildefonso Soler González, Vicente Ferrando, Manuel Rodríguez Ramírez, Manuel y José Montesinos García, Nicolás Sánchez, Felipe Clamadís, Manuel Moreno González, Isidro López Martínez Soriano Ortuño, Pedro Aguilar Sánchez, José y Sebastián Cortés Martín, Manuel González Giménez y de Ezequiel y Antonio Tachán Hurtado.

Enrique Beso Pérez, que salió de Valencia el 25 de Agosto de 1936 en la Columna que mandaba el comandante Arévalo y pertenecía a la Compañía de Ametralladoras.

Comandante Arévalo, que salió de Valencia, al mando de una Columna, el día 25 de Agosto de 1936.

Capitán Chavarri, que mandaba la Compañía de Ametralladoras de la Columna dirigida por el comandante Arévalo, que salió de Valencia el 25 de Agosto de 1936.

Para los niños.  
Para adultos.  
Para los ancianos.  
**ES EL MEJOR LAXANTE.**  
**ES EL MEJOR PURGANTE.**  
El más agradable.  
El más cómodo.  
El más económico.  
**LAS "TABLETAS CASTELLO".**  
30 dosis DOS pesetas.

**Pro-Komsomol**

Por el presidente de Izquierda Republicana de Benasal, han sido entregadas 200 pesetas, con destino a la construcción del nuevo "Komsomol".

Nos place hacer público este nuevo rasgo que tanto honra a Izquierda Republicana, cuyo ejemplo debe cundir en todos los sectores antifascistas para que el homenaje al gran pueblo ruso tenga el relieve que merece.

**NOTICIAS DE CATALUÑA**

**DEL EXTRANJERO**

**Se organiza un vasto complot contra Franco y la Junta facciosa**

London (4 t.).—En el "Manchester Guardian" se publica una noticia, dada por su redactor diplomático, en la que se confirma el descubrimiento de un vasto complot contra la Junta facciosa de Burgos.

La noticia está redactada en los siguientes términos: "La conspiración se extendía a bastantes ciudades del territorio rebelde y parece ser que tenía mucha importancia en Málaga.

El objeto de ella era el poner en libertad a los numerosos detenidos por los rebeldes y organizar una revolución armada en la propia retaguardia fascista.

Parece ser que en la misma están comprendidos muchos oficiales de Franco. El complot fué descubierto por el servicio de espionaje alemán, que está perfectamente montado desde que estalló el movimiento militar en España.

Hasta ahora han sido fusilado 28 dirigentes del movimiento."

**Companys saluda al pueblo vasco**

Barcelona (4 t.). — El Presidente de la Generalidad de Cataluña se ha adherido al "Día de la Patria Vasca", dirigiendo el siguiente telegrama al Gobierno de Euzkadi:

"Con motivo de la celebración de la jornada del "Día de la Patria Vasca", transmito mi salutación más efusiva al pueblo vasco, a su Gobierno y su Presidente.—Companys."

**Una pistola que los facciosos querían regalar a Sanjurjo**

Barcelona (4 t.). — El ministro de Justicia, García Oliver, ha entregado en el Comisariado de Propaganda de la Generalidad una pistola, dedicada al ex general Sanjurjo y en la que los donantes habían colocado junto con la bandera monárquica las condecoraciones que poseía dicho militar, incrustadas en oro.

Desde hoy el presente figurará en la Exposición "Siete meses de guerra", que la Comisaría de Propaganda ha instalado en un local de la plaza de Cataluña.

**Acuerdos de la Confederación Cooperativista de Cataluña**

Barcelona (4 t.). — En el local de la Confederación Cooperativista de Cataluña y en el acto celebrado, se han tomado los siguientes acuerdos:

La Confederación de Cooperativas de Cataluña reconoce como única autoridad legítima al Gobierno de la Generalidad y ofrecen a éste el apoyo de su organización cooperativista para ganar la guerra; estructurar una nueva economía social que garantice las aspiraciones de las clases trabajadoras, municipalización y respeto de todos los derechos que la gobernación de Cataluña reconoce a las sociedades cooperativistas protegidas y de acuerdo con ellas; reconocimiento del derecho a los consumidores organizados de cooperativas de consumo, de adquirir directamente de los productores los artículos que necesiten; reconocimiento del derecho de los productores agrícolas que venden directamente, a través de sus organizaciones propias, a los consumidores; prohibición en absoluto a los consejeros municipales de abastecimiento de realizar operaciones de compra y venta de productos agrícolas; municipalización de todos los servicios públicos, concediendo en su administración intervención a los consumidores y control municipal con intervención directa de productores y consumidores en todos los servicios que tienen relación con la alimentación del pueblo, mercados centrales, industrias de la leche, etc.; organización estatal del comercio exterior de Cataluña, haciendo pasar la exportación de los productos agrícolas a través de las Federaciones y Sindicatos agrícolas y reconociendo a las cooperativas de consumo del derecho a adquirir de sus almacenes internacionales los productos que necesiten para proveer a sus asociados.

**Companys prosigue la tramitación de la crisis**

Barcelona (4 t.). — Continúa tramitándose la solución de la crisis.

Este mediodía se reunió el Presidente de la Generalidad con los representantes de la C. N. T., U. G. T. y de los partidos políticos.


A las dos y media de la tarde aún continuaban reunidos.

**Banco de Castellón**

---

**CUENTAS LIBRES**

**Interés 1 1/4 por 100 anual**



**Ingresad vuestras disponibilidades en efectivo en estas cuentas de las que puede disponerse sin obstáculo alguno**

**Las bebidas heladas alteran la digestión y producen trastornos intestinales**

*... pero no por esto se prive usted en estos días de intenso calor, de beber sus buenos refrescos...*



**EN** estos días de intenso calor, en que un helado, una bebida fría constituyen una verdadera bendición para calmar la sed... ¿cómo privarse de ellas? Sin embargo, muchas personas se alarman ante la proposición. Saben que muy frecuentemente ocasionan trastornos intestinales que tantas molestias y sufrimientos producen.

En efecto, ello no debe olvidarse, pero también se debe tener presente que el Elixir Estomacal Saiz de Carlos combate eficazmente estos trastornos con las primeras dosis, y por ser un medicamento inofensivo y de sabor agradable, pueden usarlo los niños para corregir las DIARREAS tan frecuentes en verano.

**ELIXIR ESTOMACAL**

**SAIZ DE CARLOS**

VENTA EN FARMACIAS

Lea V.

**Heraldo de Castellón**

# Heraldo de Castellón

## Mitín del partido Comunista

Viene de la primera plana. puede tomar parte por tener a su compañera enferma.

Hace la presentación de los oradores en breves y atinadas palabras, ocupando la tribuna.

### DOMINGO ROVIRA

Dice que el partido comunista viene a hablar después de un hecho doloroso, producido por los fascistas, condenando con duras palabras la agresión de que fué objeto Castellón y que tantas víctimas inocentes ocasionó. Ello de muestra que el frente de combate no está a 90 ni a 60 kilómetros sino que es suficiente que un barco pueda ponerse a tiro para llevar la guerra a la retaguardia. Dice que ante la posibilidad de un desembarco, todos los hombres deben empuñar un fusil para defender la honra y la vida de nuestras mujeres.

Hace un llamamiento a todos los camaradas, haciendo saber que los puntos que nos unen son más importantes que los que nos separan, terminando con un viva al Frente Popular y otro al Gobierno de la victoria.

### FRANCIS AMIS

Habla en francés, en nombre de sus compañeros heridos de la Brigada Internacional, diciendo que el capitalismo internacional quiere dividir a los proletarios de España y poder implantar un fascismo como se ha hecho en otras naciones. Afirma que los de la Columna Internacional luchan unidos por la libertad del proletariado español, para que en plazo muy breve pueda tener un régimen de justicia, al igual que sus hermanos de la U. R. S. S.

Termina dando un viva a España, que los espectadores contestan con otros a la Brigada Internacional, a Rusia y a Méjico aplaudiendo largamente.

El camarada V. Rodríguez de Murviedro hace la traducción del discurso.

A ruegos del camarada Francis y sus compañeros heridos, se guarda un minuto de silencio en recuerdo de las víctimas de Castellón.

VICENTE SANCHEZ ESTEBAN Da cuenta del pleno celebrado en Valencia.

Glosa la actuación del partido antes del levantamiento militar, explicando después el significado de nuestra lucha, que no es de orden comunista, socialista ni anarquista, sino que es para defender la libertad y la independencia de España. Dice que el enemigo no tiene la retaguardia en Extremadura, sino en Berlín y Roma.

Pide la unión de todos los antifascistas y la alianza de todos los pueblos, como condición primordial para ganar la guerra. Afirma que si ésta se perdiera, no solo se acabaría la libertad en España sino que se hundirían las democracias europeas y se derrumbaría el baluarte que tienen los trabajadores del mundo en la Unión Soviética.

Expone la norma del partido comunista. En España se lucha por una República Parlamentaria Democrática de nuevo tipo, porque es la única posibilidad revolucionaria que tiene el pueblo español.

Es preciso crear un ejército de reserva para ir sustituyendo a los que están en los frentes, que muchas veces no rinden lo que fuera de desear porque están cansados. La victoria de Guadalajara hubiera sido otra cosa de tener allí hombres de refresco, que a estas horas estarían ya en Calatayud.

Recuerda que ahora el Gobierno ha dispuesto la formación en Castellón de dos nuevos batallones, el de Villarreal y el de Burriana, alentando a la juventud para que se enrolen en ellos.

Propugna por un ejército popular y un mando único, censurando la actuación de algunos frentes que sólo obedecen a egoísmos y a casos de orden particular. Dice que ante el poderoso ejército y la disciplina del enemigo hay que oponer otro ejército y otra disciplina, para presentar batallas allí donde nos convenga y no donde convenga a ellos. Pide que caiga la justicia sobre los que desobedecen, sean quienes sean, depurando todos los mandos.

Es necesario popularizar a los combatientes que han implantado el movimiento antitanquista, como el comandante Carrasco. Es, además, necesario que las estrellas se ganen en los frentes de combate.

Resalta el éxito que supone que los anarquistas hablen ya de imponer la disciplina de hierro en la vanguardia.

El ejército no puede ser apolítico. En él hay camaradas de todos los partidos, y solo dándole un carácter político se le imprime popularidad.

Examina las consignas del partido en el frente de la producción en estos momentos que los barcos de los fascistas van a ejercer el control frente a nuestras costas para vergüenza del Comité de No Intervención y de la Sociedad de Naciones. Ahora se ha de producir en España todo lo necesario para la guerra, ante la imposibilidad de que vengan barcos a traernos material del extranjero formen en el campo las brigadas choque en las fábricas, que se har de extender a toda la producción de la retaguardia.

Trata del problema campesino pidiendo respeto para la pequeña propiedad y la desaparición de los comités que han venido a sustituir a los antiguos señoritos. Invita a los campesinos a que se agrupen en cooperativas y que formen en el campo las brigadas de choque para que no quede un palmo de tierra sin cultivar ni una cosecha sin recoger.

Se ocupa de la elevación de los productos que dificulta la vida culpando de ello a la política que se sigue en los abastecimientos, tanto en las comisiones municipales como provincial, censurando también a los comités que especulan con los artículos encareciéndolos, como ocurrió con los ferroviarios, que se decía no había carbón y después apareció a un precio muy elevado.

Habla del problema de Gobierno, diciendo que se debe respetar al que tiene la representación de todos los sectores del Frente Popular.

Se ocupa de la unión entre la U. G. T. y la C. N. T. Se ha dicho que el partido comunista se opone, cuando es precisamente todo lo contrario, pues se fusionó con la U. G. T. su fuerza sindical. Así como están unidas las fuerzas antifascistas, deben estar unidos todos los obreros. Queremos estar unidos con los camaradas anarquistas. Se ha dicho que los comunistas intentaban implantar una dictadura para acoger a las fuerzas anarquistas y esto no es verdad.

Examina la fusión de los comunistas y socialistas para hacer el partido obrero, puesto que les separan pocas cosas, pidiendo se constituyan comités de enlace en toda la nación para establecer la fusión.

Habla sobre el proselitismo, afirmando que ellos lo han hecho en las trincheras porque la mayoría de los comisarios políticos eran comunistas, deshaciendo también la leyenda de que su partido era un refugio de derechas, puesto que tiene en el frente 2.500 combatientes de Castellón.

Termina con un canto al ejército.

El final de su discurso es sofo- cado con una ovación larga.

## GOBIERNO CIVIL

### Un donativo

El camarada Gobernador nos ha entregado la siguiente nota:

"En el día de hoy, el Comité de Control de la Tintorería de Luís R. Bajuelo entrega en este Gobierno civil la cantidad de 525 pesetas, importe de una hora de trabajo de cada obrero de dicha industria y casa, que por acuerdo de los mismos destinan para los gastos de guerra.

Al acusar recibo de dicha cantidad, testimonio a todos los obreros de la mencionada casa el agrado de este Gobierno civil por su rasgo altruista, al contribuir con su modesto jornal a la causa que todos defendemos."

### VISITAS

En el día de hoy ha recibido el gobernador las siguientes visitas:

Comisión de Serratella; Miguel Guillamón, de Toga; Manuel López, de Torreblanca; Bautista Torrent Beltrán, del Grao; Francisco Mas Bastau, del Grao; comisión de Navajas; Antonio Llorens; Antonio Flors; secretario de Castellón; comisión de Villavieja; María Antonia Querol; Cinta Montañés; Tomás Claros, de Castellón; comisión de abastecimiento de Cedrillas; comisión de ferroviarios; comisión de Chilches; comisión de Vall de Uxó; Hortensia Herrerros; comisión de Puebla Tornesa; comisión de Castellón; comisión de la Cerámica Levantina; comisión de la CLUEA; comisión de tintoreros y una comisión de Borriol.

## Caja de Ahorros y Monte de Piedad

Relación de las libretas que pueden efectuar reintegro el día 30 del actual.

Números	1158	2686	4556	4612
6413	7747	10399	11366	12639
13972	14732	15291	17094	17391
18514	18627	21327	22759	22836
24024	24114	25231	26277	26812
26933	27183	27226	24602	27698
28245	29336	29770	30458	31028
31533	31792	31885	32478	32769
32931	33257	33484	33584	33613
33873				

### En el Sequiol

Equipos:

Castellón: Marzá, Felip-Alepúz, Antoli-Pío-Santolaria, Planes-Hernández-Mauri-Malabe-Sanchis.

Valencia: Cano, Villagra-Juan Ramón, Bertoli - Iturraspe - Arín, Doménech - Goiburu - Vilanova-Amadeo-Richart.

Arbitro: Monterde, del Colegio Valenciano.

Goals: Valencia, 1 (Vilanova); Castellón, 0.

### A LA DERIVA

Así anduvo el Athlétic Club durante todo el partido; a la deriva, sin conseguir dar una en el clavo.

Ni adrede es posible hacerlo tan mal como lo hizo el Castellón; tanto, que no caben justificaciones, excusas ni paliativo a aquella torpeza incomprensiblemente absurda. Ni una combinación, ni una jugada de acierto. ¡Nada de nada!

Desde el principio se perdió la brújula y un persistente desatino imperó en el equipo, reinando la confusión en sus filas sin conseguir la necesaria serenidad para coordinar el juego.

Así, el Valencia, ya de sí francamente superior, jugó a placer, no logrando un mejor resultado porque lo supo hacer todo... menos vencer la enérgica resistencia de Marzá, el héroe de la tarde, en colaboración acertada de los zagueros, en particular Alepúz.

Mauri ocupó ayer el centro del ataque y la voluntad le engañó. Ya el horno no está para bollos. Era de presumir.

Además, se trastocaron las li-

neas del Athlétic con error manifiesto, lo que contribuyó al desquiciamiento.

La línea media flogó enormemente y el ataque no dió pie con bola, dedicándose Malabé, por añadidura, a piruetear de mala forma, incurriendo en "faut" continuamente y dando lugar a incidentes desagradables.

Tampoco nos satisfizo plenamente el Valencia, en el que se acusa, eso sí, una excelente preparación física.

A la altura del partido estuvo Monterde, a quien cabe un tanto de culpa del "fregao" que se armó por desatinos cometidos, tal vez involuntariamente y por carecer de la necesaria y oportuna energía para cortar las extralimitaciones de algunos jugadores, las cuales fueron degenerando hasta dar pie para que la exaltación de los irreflexivos convirtiera la cancha en campo de Agramante; espectáculo poco edificante, que debemos lamentar y evitar que se repita, aunque tenga el acre sabor de una tradición... evocadora de glorias pasadas.

## Consejo Municipal

### SOBRE LAS MULTAS.

Nos manifiesta el camarada alcalde que a todas cuantas personas van con frecuencia a visitarle en su despacho de la Alcaldía e incluso a su domicilio particular, para interesarse por la condonación de multas impuestas por la Comisión de Abastos, les ruega se abstengan de hacerlo puesto que no serán recibidas.

Los que en realidad se crean perjudicados, acudan a la referida Comisión y si es de justicia, entonces se resolverá en consecuencia.

### UN TELEGRAMA DEL BATALLON "CASTELLÓN".

El camarada alcalde-presidente del Consejo municipal, ha recibido el siguiente despacho telegráfico:

"Presidente Consejo municipal.—Capitán encargado despacho Batallón voluntarios Castellón número 1.—En nombre jefe y todo personal este Batallón, acompañamos en justo dolor esa querida población, por víctimas causadas bombardeo fascista; estos actos salvajes acrecientan entusiasmo que todos sentimos por causa antifascista y nos enardecen para continuar lucha hasta vencer traidores e invasores. Salud."

## Avisos y comunicados

### Sindicato Agrícola

#### Obrero

#### AVISO

Se participa a los socios del Sindicato Agrícola Obrero, que acudieron a la Junta general extraordinaria celebrada el 23 del corriente, que de interesarles el asunto del Crédito Agrícola que el Estado concede sobre la cosecha futura, pasen a gestionarlo por estas oficinas, Largo Caballero, 8, hasta el día 3 del próximo Abril de 9'30 mañana y de 4 a 7 tarde.

### Administración de Correos

#### TARIFA PARA LAS AMERICAS PORTUGAL Y GIBRALTAR

La correspondencia dirigida a estos países se aplicará a partir de 1.º de Abril próximo la misma que para el interior.

Muestras.—Se aplicará la tarifa interior cuando se trate de envíos cuyo peso no exceda de 60 gramos; cuando las muestras sean de un peso superior a 60 gramos se aplicará la tarifa general para el servicio internacional o sea: Cada 50 gramos, 15 céntimos que es más reducida.

Las peticiones de devolución y cambio de señas para América, Portugal y Gibraltar que se cursen por correo devengarán a partir de dicha fecha 90 céntimos como consecuencia de la modificación de la tarifa de cartas.

Castellón 28 de Marzo de 1937.  
El Administrador Principal.

## Registro Civil

### DEFUNCIONES

Antonia Serveró Soriano, 75 años Hospital.

Dolores Roig Andreu, 65 años, A. Barcelona, 9.

Francisco Aparici Vidal, 44 años F. Galán, 11.

Antonia Belfeçoer Badenes, 50 años, C. Sala, 111.

### MATRIMONIOS

José Arzo Oslit con Antonia Luis Soler.

Agustín García Nicolás con Josefina Alonso Turrión.

Manuel Valls Monferrer con Consuelo Vidal Fabra.

### SE DESEA

Matrimonio desea pensión completa o habitación con derecho cocina.

Dirigirse teniente Castillo, Comandancia Carabineros, Plaza.